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投资者关系活

动类别 

■特定对象调研        □分析师会议 

□媒体采访            □业绩说明会 

□新闻发布会          □路演活动 

□现场参观            □一对一沟通 

□其他 （请文字说明其他活动内容） 

参与单位名称

及人员姓名 

董事会秘书关飞、证券事务代表刘冬丽；国泰君安证券刘堃、邓佳；安

信证券马良、朱思；方正证券吕卓阳、于雅琪、李荣芳、王肖琴；泰信

基金戴隽；汇丰晋信基金李凡；杉树资产刘金宇；上海聆泽投资翟云

龙；万联证券陈仕彦；国泰基金杨硕；万杉资本张轶乾；广州金控资产

黄勇；创金合信基金周志敏；摩根华鑫基金张伟；中银三星人寿保险林

相洁；安信资产胡红伟；人保资本冯俊；阳光资产王晓君；中意资产基

金臧怡；区志航；博时基金王谋；申万菱信许瀚天；鹏扬基金李沁；博

众证券张和润正、莫云驹；天风资管殷成刚；上海智越投资李云峰、张

明宇；西部利得邢毅哲 

时间 2021年 10 月 28日 

地点 通讯会议 

上市公司 

接待人员 
董事会秘书关飞、证券事务代表刘冬丽 

投资者关系活

动主要内容介

绍 

一、董事会秘书介绍公司主要经营情况。 

今年 1-9 月，公司实现营业收入为 30.61 亿元，同比增长 45.28%，

净利润 2.17 亿元，同比增长 242.35%。其中，第三季度实现营业收入

10.57 亿元，同比增长 36.09%，净利润 0.75 亿元，同比增长 214.78%。

整体来说，前三季度的业绩比去年有较大幅度增长。今年四季度，公司



会继续推进 LED半导体封装和汽车照明业务。 

二、互动交流 

问：现在对于 LED 封装环节，整个市场供需关系公司从产业的角度

如何看？包括 Mini LED、小间距、照明不同的市场情况 

传统 LED 封装从去年疫情缓解到稳定，市场在向龙头企业聚拢，尤

其是在照明领域。公司传统 LED 封装以照明为主，在白光照明是龙头企

业，市场上对白光照明中长寿命、高效率需求比较明显，因此今年上半

年传统 LED 封装订单周期较长，从今年下半年开始，订单周期有所缩

短，主要是因海运的成本增加，部分产品延期出货。总体来说，我们认

为 LED传统封装会保持良好增长趋势。 

Mini LED 的增速会更明显，因为 Mini LED 产品是从无到有，以前每

个月的产能较小，现在产能扩大，产品的类型变多。目前笔记本和 VR 产

品的需求增长更明显。公司 Mini LED 扩产规模已经初显，但是对于整个

市场订单的需求量还是不足，Mini LED 的增速在明年和后年会更加明

显。 

问：传统 LED 封装产品和 Mini LED 产品的订单能见度有多少？ 

传统 LED 封装受国外产能向国内转移、技术换代、小的封装厂家由

于成本问题退出等因素影响，导致订单向头部企业集中，所以公司 LED

封装订单出现了明显的增量，订单能见度时间较长。有些 Mini LED 产品

能见度已经超过一年。 

问：公司传统封装和 Mini LED 产能利用率情况？ 

传统 LED 封装方面：主要是由广州分公司和江西斯迈得在负责。广

州分公司在原有的厂房直接进行了装修改建，目前已经增加了 300 多条

生产线，已经完成了原计划 60%-70%的扩产计划。产能、设备都在同步释

放，估计今年年底、明年初整个产能释放出来。江西斯迈得因为要新建

厂房，现在增加了 200 多条生产线，因为客户订单要的比较急，先把部

分食堂改建成了生产车间，待厂房建好之后会把产能挪到新厂房里再把



食堂恢复。目前来看整体的产能利用率在 80%左右。 

在 Mini LED 方面：正在根据扩产计划实施，去年投资建设的 Mini 

LED 一期项目今年已经顺利投产，设备方面进行有 75%-80%进场，目前还

在进设备为年底的订单做准备。Mini LED 二期项目今年年底就要封顶，

如果订单还是持续很旺盛的话，封顶后马上要进入到装修阶段。毛利率

拉低的原因：设备、人员没有饱满、厂房折旧，处于磨合期。 

问：从上游来看，上游核心设备如果要扩的话会是瓶颈问题吗？ 

我们与传统固晶机和 Mini LED 的固晶机的供应商都保持较好的关

系，公司的产能规划，会提前知会对方，所以一般厂房建好了，设备会

按照计划进厂安装调试，所以不涉及瓶颈问题。 

问：三季度各业务线贡献的情况，对应的毛利是什么情况？明年

LED 看到很多新的厂商都在出电视机的新屏，你们觉得明年 LED 是否符

合预期？你们对于 Mini LED 的看法？植物照明的情况？ 

三季度传统 LED 封装占公司总销售收入的 80%左右，毛利率在 22%-

23%左右。车用照明灯具略高一些，国内外产品合并后毛利率在 25%左

右。Mini LED 的毛利率在 40%左右，因为现在 Mini LED 产能没有有效释

放，分摊的成本比较高，所以现在是负数。 

Mini LED 电视应用端推进没有预想的迅速进入到客户家庭，还要观

察整个市场的需求。国外龙头企业现在推出的笔记本电脑和平板电脑都

在使用 Mini LED 背光，其他龙头企业也都在跟进，公司有 6 个型号在做

平板电脑产品，增速比电视更快，主要原因可能是笔记本更私人化，接

受度高，更新换代的速度比电视要快，因此需求会更快体现出来。 

目前 Mini LED 电视进展较预期慢，但是应用端龙头企业把市场策略

确定后开始推出产品，市场的需求量就会增加，目前国内部分电视机终

端企业已经宣布未来的产品会主要使用 Mini LED 背光，所以 Mini LED

电视的增长趋势是确定的。 

VR 眼镜方面公司原规划是比较小的领域，现在来看市场需求量比原



规划的要明显。公司不只是向国外的几个龙头企业提供 Mini LED 产品，

部分国内企业也已经陆续与公司合作进行打样、试产，所以 VR 眼镜的产

能释放可能会超预期的。 

植物照明产品主要是通过子公司在负责。这个产品一直都有，对于

公司来说没有难度，只是看子公司是否愿意和做植物照明成品的企业进

行深度的合作，目前我们只是提供植物照明的封装产品。 

问：公司的 Mini LED 产品布局方面有哪些优势？ 

1、团队，公司做 Mini LED 的团队人员包括多个领域的专家（包括

材料、光学、消费电子等），团队成员经验丰富，同时非常了解消费电子

的发展趋势。 

2、客户，公司与国内外大客户一直保持良好的关系。公司布局 Mini 

LED 市场早，因此国内的大牌客户的 Mini LED 新产品开发（如初始的立

项、打样等）都是和公司一起合作进行的。因此，在新产品开发后，公

司有优势拿到这些客户的订单。 

3、设备，国内外都有好的设备，但是要选取最适合的设备，公司挑

选国内外优秀的供应商，组成了一支科技化程度最高，良品率最高的，

还要能批量生产、复制的高科技生产工艺路线。 

问：9 月份面板价格在下降，是否会影响未来整个需求的预期，会

不会影响四季度营收情况？或者明年对这一块规划是否受到影响，想了

解一下四季报的预期或者明年规划面板是否逐渐在跌价。 

面板跌价对于公司没有影响，公司是背光的供应商，如果是液晶屏

跌价导致电视价格下降，对于公司来说需求会增加，因此，即使有影响

也是偏利好的影响。今年三季度的业绩中子公司谊善车灯是亏损的，另

外 Mini LED 还没有真正的把产能释放，所以 Mini LED 前三季度也有亏

损。四季度传统 LED 封装的产能会持续释放，另外 Mini LED 随着产能放

大，成本摊销后利润会变好， Mini LED 的订单预计在年底或者明年初会

有较大增长，产量增加后，利润率和收入也会有变化。 



问：存货的计提，在行业景气度阶段会明显的减少吗？ 

本次计提的科目主要是其他应收款、存货、固定资产。存货方面，

是由于公司生产经营规模扩大，期末存货总量增加，存货减值规模也相

应增加，另外由于子公司谊善车灯、金材五金调整客户和产品结构，原

有库存商品及发出商品也有相应的减值。存货跌价准备是按存货成本与

可变现净值孰低进行计量，受多方因素影响，行业情况变化并不一定对

计提产生影响。 

问：金材五金和谊善车灯的计提是不是在未来会明显减少？ 

公司现在持有金材五金 20%股权，已经不再纳入合并报表，计提基本

结束了。谊善车灯主要是早期产品开发留下来的库存，现在已经开发了

新的产品，目前来看销售情况不错，暂时没有出现需要继续计提的情

形。 

问：请问公司 Mini LED 的主体是广州市鸿利显示电子有限公司吗？

半年报广州鸿利显示只有 600 多万营收，亏损达到 1600 万左右，主要原

因是什么呢？订单不足，还是产能没释放？三季度的情况是怎么样的

呢？还有 Mini LED 背光模组占面板的成本大概是多少，芯片又占模组大

概成本是多少呢？  

公司 Mini LED 产品相关业务由子公司广州市鸿利显示电子有限公司

负责。鸿利显示从无到有，从前期建设厂房、装修、购买设备、招聘人

员、研发投入等都会产生费用，产能的释放需要一个过程，目前 Mini 

LED 已有批量订单，随着订单增加以及产能的逐步释放，盈利水平会逐步

提高。在 Mini LED 产品的成本构成中，芯片占灯板的成本约为 30%，而

灯板占背光的成本约为 60%。 

问：请问公司 Mini LED 背光是直接背光供应模组吗？ 

公司 Mini LED 做显示包括两部分，一个是 Mini LED 背光，一个是

Mini LED直显。 

问：Mini LED 为什么今年开始大规模应用了？之前没有应用有什么



成本问题没有解决吗？现在已经完全解决了吗？具体大规模爆发时间是

不是在明年？ 

公司从 2018 年初就开始布局 Mini LED，到现在已经三年多，都在预

测 Mini LED 会在哪年真正爆发，实际上这是客户端产品应用周期的换代

问题，另外是产业链的配合， Mini LED 产业在前几年技术并不成熟，一

方面是设备做 Mini LED 封装的良品率和效率均不理想。另外是 Mini LED

芯片的产能和良品率，现在这些问题也慢慢解决了。Mini LED 的 PCB 板

和玻璃基板截至目前还不是非常的成熟，良品率不高。但是在去年年底

今年年初，这个产业链在逐渐的完善，在国内外设备厂共同努力下，LED

封装巨量转移的环节有很大的改观，良品率上来了。芯片的供给现在基

本比较充裕，产业链在逐步的完善，现在缺的就是产业布局终端的品

牌，目前来看几个大的品牌企业都有布局 Mini LED，产品涉及电视、平

板电脑、笔记本、VR 等，在终端品牌的推动下，今年整个 Mini LED 产品

上市的款式比较多，量也比较大。目前来看 Mini LED 刚刚开始启动，今

后几年会越来越好，整个 Mini LED 在显示背光和直显领域的渗透率会越

来越高。 

问：直显方面，园林照明、政府项目替换 Mini LED 的意愿强不强？ 

相比之前的直显，现在的产品更节能，能耗更低，发热量小。另外

因为 SMT 方案焊脚在外面容易坏，下雨和潮湿灯就失效了，新的 Mini 

LED 方案效果更好也更节能，基本上点亮之后不需要降温措施，参数也更

稳定，从维修角度来看有成本优势替换便捷，所以我们觉得新的显示方

案肯定有优势，政府需要做新显示场景的时候，可能也会慢慢的进行产

品替换。 

问: 看市场上说到今年 Mini LED 灯的需求会爆发，公司 Mini LED

在三季度经营情况如何？ 

Mini LED 产品实际上是一个产业从无到有，然后慢慢发展必经的过

程。Mini LED 产品以前没有在市场上大批量运用，从去年年底公司 Mini 

LED 一期的产能出来，现在正在建的是二期产能，这个过程是要符合生产



规律，要建厂房、购买设备，调式设备、寻求订单、生产。在我们拿到

订单开始生产就存在产能爬坡的情形，还有产业的配合，初期出货不多

成本就要增加，厂房折旧、设备折旧，人员开支，研发成本全部都是费

用，前期会吃掉一些利润，所以利润率有些下滑。有投入才有产出，特

别是现在的订单情况非常鼓舞人心，所以觉得这是业务发展的一个必然

的过程。所以，Mini LED 要看长期的，未来一两年公司在 Mini LED 的布

局会有什么样的结果。 

问: 汽车照明业务方面，目前佛达信号和谊善车灯什么状况，谊善

车灯后面会不会扭亏为盈？ 

佛达信号经营正常，旗下的美国子公司运转也很健康。整体订单饱

满，因为订单紧张，有一部分走廊已经改装成仓库 将来有可能扩建扩

产。 

谊善车灯目前还是亏损状态，公司从 2017 年收购谊善车灯，主要是

为了做产业链延伸，车灯产品从设计到应用周期很长，需要时间验证。

以前在管理上也有不足，近两年，公司在不断的调动团队积极性，开发

新客户，尽快盈利。 

附件清单 无 

日期 2021年 10 月 28日 

 


